



## Sacapuntas

### MÉXICO: LÍDER REGIONAL



CLAUDIA SHEINBAUM

› Asumiendo un lugar estratégico en el escenario internacional, México, de la mano de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, fijó – junto con otros cinco países – su postura sobre las acciones realizadas por el gobierno de Estados Unidos, que encabeza el mandatario **Donald Trump**, en Venezuela. Junto con Brasil, Chile, Colombia, Uruguay y España expresaron su preocupación ante cualquier intento de control gubernamental y de recursos como el petróleo.



LEONARDO LOMELÍ

#### SE SUMA LA UNAM AL RECHAZO

› La UNAM, del rector **Leonardo Lomelí**, expresó su rechazo y profunda preocupación ante las acciones militares de EU en Venezuela. Hizo un llamado a acatar el derecho internacional, al considerarlo como el único instrumento que evita la imposición de la "ley del más fuerte". Además, que está en manos de los venezolanos resolver sus problemas.



HUGO AGUILAR

#### REGRESA LA CORTE A LA JUSTICIA

› Hoy, la Suprema Corte de Justicia, que preside el ministro **Hugo Aguilar**, realizará su primera sesión pública del Pleno de 2026. El año pasado fue clave para el Poder Judicial con la elección histórica de sus integrantes y colocó en el centro a personas y comunidades históricamente excluidas, protegiendo los derechos de pueblos y habitantes.



JUAN RAMÓN DE LA FUENTE

#### VUELVE JUAN RAMÓN

› Se prevé que en el marco de los trabajos de la XXXVII Reunión Anual de Titulares de Embajadas y Cónsules de México (REC 2026) que arranca hoy, esté de regreso el canciller **Juan Ramón de la Fuente**, quien se recuperaba de una cirugía en la espalda. En su convalecencia, **Roberto Velasco** estuvo al frente de la Cancillería como encargado.



PABLO GÓMEZ

#### MÁS VALE LA PRECISIÓN

› Es prácticamente un hecho que el proyecto del Ejecutivo Federal para la Reforma Electoral, que trabaja **Pablo Gómez**, no contemplará la eliminación de los Oples, pese a que muchos apoyan la medida, pero sí que los integrantes del órgano electoral sean elegidos por voto popular. La propuesta podría llegar en dos semanas a la Cámara de Diputados.



PABLO LEMUS

#### ¿Y EL GOBERNADOR DE JALISCO?

› Si alguien ha visto al gobernador de Jalisco, **Pablo Lemus**, avíselo que tiene que regresar urgentemente a la entidad, pues la inseguridad y la violencia no dieron tregua a la Navidad ni al Año Nuevo. Los jaliscienses quieren saber si hay o no una estrategia, pero tendrán que esperar a que el mandatario estatal regrese de las vacaciones.



GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

#### PARA NOROÑA, LA BELLA VIDA

› El que anda en modo turista es el senador de Morena **Gerardo Fernández Noroña**. Fue increpado en Italia, en el centro comercial Rinascente. "¿Qué se siente estar en Roma?" Contestó: "pues muy bien, ¿crees que eres el único que tiene derecho a estar en Roma?" La mujer que lo acompañaba agredió a quien lo cuestionó.